



15 décembre 2024 au 15 mars 2025

Our Saint Santananak Window Manuda Risan Radhair

Asnières sous Bois-Asquins-Blannay-Chamoux-Domecy sur Cure-Foissy-Fontenay près Vézelay-Givry-Menades-Pierre Perthuis-Saint Moré, Saint Père, Sermizelles-Tharoiseau-Vézelay-Voutenay sur Cure

Permanence du secrétariat : Mardi et mercredi de 14h à 17h30 – Jeudi de 9h à 12h – Vendredi de 14h à 18h

Tél. 03.86.33.37.88 – Courriel : saintfrancois.vezelien@paroisses89.fr 4 Route de l'Étang 89450 Vézelay

NOUVEAU! Page Facebook: www.facebook.com/paroisvezelay/ ABONNEZ-VOUS



#### En marche vers l'année jubilaire 2025

Le temps de l'Avent, au cours duquel est publiée cette nouvelle livraison de notre journal paroissial « Le son de nos clochers », constitue un moment privilégié pour réfléchir à la notion d'espérance.

L'Avent, c'est l'attente de la venue du Christ dans notre monde. Le Christ, Dieu fait homme, Dieu venu cheminer avec l'humanité, partager ses joies et ses souffrances, et lui apporter la bonne nouvelle du salut. Le Christ nous apporte l'espérance du salut, c'està-dire l'espérance que, dans notre vie, le bonheur aura le dernier mot. Jésus-Christ, Dieu fait homme, vient à notre rencontre pour nous enseigner les chemins du bonheur. Le message d'espérance lié à la venue du Christ est au cœur de ce temps de l'Avent, et du temps de Noël qu'il prépare.

L'espérance, c'est également le thème de l'année jubilaire qui s'ouvrira au début de 2025. Depuis l'an 1300, l'Église célèbre régulièrement des jubilés. Elle l'a fait tout d'abord tous les siècles, puis tous les demi-siècles, et, enfin, plus récemment, tous les 25 ans. Qu'est-ce qu'un jubilé ? C'est une démarche qui a pour but de nous faire découvrir ou redécouvrir le cœur de notre foi, à partir d'un thème choisi par le pape. En 2025 ce thème est l'espérance. Dans le texte qui introduit le jubilé — dont le titre technique est la « bulle d'indiction », c'est-à-dire le décret du pape qui en fixe la date et le thème — le pape François propose une méditation sur l'espérance.

Espérer, ce terme pourrait paraître paradoxal, tant le contexte actuel paraît difficile : situation économique fragile, guerres, crise écologique, etc... Le pape François invite pourtant à oser

l'espérance dans ce contexte, l'espérance qui est le contraire du « tout, tout de suite ».

Pour oser l'espérance, il faut, bien sûr, être réaliste, c'est-à-dire identifier les défis de notre temps, mais il faut également être patient, car tout ne peut se résoudre en un jour. Le pape insiste beaucoup sur cette vertu de la *patience*. Il nous est donc proposé d'oser l'espérance, et de le faire concrètement en nous engageant dans la démarche jubilaire qui nous sera proposée par notre diocèse.

Ce numéro du « Son de nos clochers » rassemble comme d'habitude des informations utiles, et se fait l'écho des activités des différents groupes de la paroisse et du secteur pastoral dans lequel nous vivons. En résonance avec le thème de l'espérance, il nous propose également deux témoignages très différents :

- Celui de la coordinatrice des équipes obsèques, dont les membres témoignent de l'espérance chrétienne dans l'épreuve du deuil,
- Celui d'un paysagiste, qui expérimente la vertu de patience devant la nature qui, en hiver, semble endormie et attendre le réveil du printemps.



A tous les lecteurs de ce numéro du « Son de nos clochers », je souhaite un très joyeux Noël et j'adresse tous mes vœux pour l'année jubilaire 2025

**Père Olivier Artus** 

## La parole est à vous!



17 clochers composent la Paroisse Saint François du Vézelien. Les laïcs sont engagés dans de nombreux services de la Paroisse, dont : Le Service obsèques. Celui-ci rassemble une équipe de 12

membres qui ont tous un rôle important dans la préparation et la célébration des obsèques de 12 membres. J'ai reçu la mission d'en être la coordinatrice Cela suppose d'être accueillante et disponible, le téléphone toujours à portée d'oreille, le dimanche parfois. D'être à l'écoute, de trouver les mots justes, de renseigner les familles désorientées. D'une façon plus habituelle, de répondre aux demandes des entreprise des Pompes Funèbres.

Cela suppose également d'être réactive, assurer rapidement le lien entre l'entreprise des Pompes Funèbres et les familles qui demandent s'il y a la possibilité de célébrer au jour et à heure souhaités. Il faut s'assurer de la disponibilité des lieux (ex : célébrations, visites, concerts, travaux etc..), puis constituer et coordonner rapidement l'équipe de célébration. Il faut aussi faire le lien entre les différents interlocuteurs (Famille, équipe de célébration, Pompes Funèbres) C'est l'équipe de célébration qui se rend disponible pour les familles et préparer avec elles le déroulement de la célébration. En résumé Le rôle de la coordinatrice, conjugue accueil, disponibilité, réactivité, discrétion. Demeure-t-elle un peu dans l'ombre ? Non, dans la mesure où elle fait partie intégrante de l'équipe obsèques.... Des liens se tissent, de confiance et de proximité. Finalement le rôle de la coordinatrice est un rôle de « facilitatrice » au sein de l'équipe. C'est un service, que je tente d'assumer au mieux pour le bien des familles.

Françoise Gazel-Charlier

#### Un jardinier en hiver

Mais que faites-vous en hiver dans les jardins ? Il est vrai que cette question revient souvent, car comme la nature est au ralenti, on s'imagine que les jardiniers sont en hibernation. En fait, même si le travail diminue un peu en raison des jours qui raccourcissent, il y a quand même matière à l'ouvrage...

Je me permets d'élargir le sujet de ce billet à l'automne car nous y sommes encore jusqu'au 20 décembre. Lorsque fin octobre les grues cendrées commencent leur défilé vers le sud-ouest le jardinier prépare ses petites laines et ses gants épais pour affronter les prochains froids. Lorsqu'un rayon de soleil vient illuminer les feuilles d'or évoquées dans un poème du numéro précédent, on se dit qu'il faut sortir le grand râteau pour alimenter le compost. On en laisse cependant dans les pelouses ou ailleurs pour laisser

travailler les vers de terre qui transforment rapidement les feuilles mortes en humus.

Avec la Sainte Catherine vient le temps des plantations : arbres fruitiers ou d'ornement, arbustes, rosiers etc.... Il est important de prendre soin de ces jeunes plants les premières années en leur évitant des blessures et en limitant les herbes à leur pied. S'il ne gèle pas trop fort, on peut planter jusqu'au mois de mars. Quel plaisir après quelques années de déguster une pomme « Transparente de Croncel » en octobre, ou une Jolibois en janvier. Les pommiers ont bien profité de cette année pluvieuse, et un pressage de pommes a été organisé à Domecy-sur-Cure avec le Parc du Morvan.

Dans les journées encore bien froides de l'hiver, on peut observer un drôle d'oiseau qui ne craint pas l'eau fraîche de la Cure et du Cousin : c'est le cingle plongeur. C'est alors le temps des tailles, arrachages ou bêchages pour préparer la prochaine saison.

En février, lorsque les grues passent dans l'autre sens, il est temps de prévoir les premiers semis et de commander ses graines. Avez-vous déjà dégusté les courges Kabosha, Kikusa, ou la tomate fiaschetto?

En fait, le jardinier est déjà un peu au paradis, car il a sous les yeux du matin au soir les merveilles de la Création, à laquelle il ajoute sa petite note de musique...



Les roses se font rares dans les jardins, mais c'est la rose de Noël qui va éclore.

Joyeux Noël à tous ! Claude Thély

# Concert à Givry « Chantons Noël »



## **St Valentin Autrement**

La paroisse propose pour les couples un « dîner en amoureux », après la St Valentin.

#### Retenez la soirée du vendredi 28 février 2025!

Dîner sur réservation. Attention! Vous pouvez d'ors et déjà vous inscrire au secrétariat de la paroisse car le nombre de couples est limité!

Plus de précisions en janvier avec la distribution de Flyers disponibles dans les églises et maisons paroissiales.



## Repas paroissial

Afin de se retrouver pour un moment de partage et de convivialité, notez dans vos agendas la date du prochain repas paroissial :

Samedi 1 mars 2025 à 12h30
Salle des Fêtes de Givry
(Distribution de bulletin d'inscription en janvier)

#### Annonce de la Foi

#### Éveil à la Foi

Samedi 11 janvier – samedi 15 mars de 10h30 à 12h30

#### **Catéchèse**

Samedi 11 et 25 janvier (9h30/12h30) Samedi 08 février (9h30/14h)

#### Maison paroissiale d'Avallon (6 rue de Lyon)

Pour tous renseignements concernant l'Éveil à la Foi, le Caté, l'Aumônerie collège et lycée, contacter Jérôme Pinot : kt.avallonnais@gmail.com/06.14.37.82.25

# Soirées de louange

Soirées de louange et de prière animées par la Communauté de l'Emmanuel

Lieu : Oratoire de la paroisse St Martin d'Avallon Horaires : 20h15-22h15

Les jeudis : 19/12 – 9 et 23/01 – 6 et 20/02

# Célébration pénitentielle en Avent

Pour se préparer à Noël, en recevant le sacrement du pardon, plusieurs propositions :

- \*Célébration de la réconciliation lors des vêpres le vendredi 20 décembre à 18h, à la basilique de Vézelay (chapelle du cloître)
- \*Permanences de confessions samedi 21 décembre de 9h30 à 11h30, à l'église St Martin d'Avallon.
- \*Sur rendez-vous à Montréal, en laissant vos coordonnées à la paroisse

## Confirmation des jeunes

Un groupe de jeunes (4éme > Terminale) se constitue pour se préparer à recevoir le sacrement de confirmation en juin à Vézelay. Il est encore possible de rejoindre ce groupe, nous contacter.

J.Pinot 06.14.37.82.25 kt.avallonnais@gmail.com

Première rencontre de préparation le samedi 14 Décembre 2024, après-midi à Avallon.

Deuxième rencontre de préparation le samedi 25 janvier 2025, après-midi à Avallon.

## Confirmation d'Adultes



"De même que le Père m'a envoyé, moi aussi, je vous envoie." Jn 20.21

Vous avez reçu le baptême et la première des communions mais vous n'avez pas été confirmer ?

La confirmation c'est

# possible a tous âges, alors cette année pourquoi pas vous ?

Pourquoi être confirmé? Pour:

- recevoir la force de l'Esprit Saint,
- devenir témoin,
- affermir sa relation avec Jésus Christ.
- approfondir sa foi,
- prendre sa place d'adulte dans l'Église ...

Un groupe de préparation se constitue pour les paroisses de l'Avallonnais, animé par Théo Pelisson (séminariste), les 25/01 – 08/02 – 15/03 – 16/04 – 02/05

Pour rejoindre le groupe et être confirmé(e) à Sens le 09 Juin 2025, contacter le secrétariat paroissial aux heures de permanence ou par mail : saintfrancois.vezelien@paroisses89.fr

# Donner ? Rien de plus simple!

Si vous êtes imposable, vous pouvez déduire de votre impôt sur le revenu 66 % du montant de votre don au Denier, dans la limite de 20 % de votre revenu imposable.

http//www.donnons-yonne.catholique.fr/



# AGENDA des Célébrations

# Décembre

Samedi 14	10h00 Vázalov
Samedi 14	19h00 Vézelay
Dimanche 15	10h30 Givry
	11h00 Vézelay <b>FMJ</b>
Samedi 21	19h00 Vézelay
Dimanche 22	11h00 Vézelay (Paroisse)
Mardi 24	18h30 Asquins
Veillée de Noël	22h00 Vézelay
Mercredi 25	11h00 Vézelay
Noël	
Samedi 28	19h00 Vézelay
Dimanche 29	10h30 St Père
	11h00 Vézelay <b>FMJ</b>

# **Janvier**

Mercredi 1 <sup>er</sup>	11h00 Vézelay
Samedi 4	19h00 Vézelay
Dimanche 5	11h00 Vézelay
Samedi 11	19h00 Vézelay
Dimanche 12	10h30 Asnières
	11h00 Vézelay <b>FMJ</b>
Samedi 18	09h30 Asquins St Vincent
	19h00 Vézelay Pas de messe
Dimanche 19	11h00 Vézelay
Samedi 25	19h00 Vézelay
Dimanche 26	10h30 Asquins
	11h00 Vézelay <b>FMJ</b>

# **Février**

Samedi 1 <sup>er</sup>	19h00 Vézelay
Dimanche 2	11h00 Vézelay
Samedi 8	19h00 Vézelay
Dimanche 9	10h30 Cure
	11h00 Vézelay <b>FMJ</b>
Samedi 15	19h00 Vézelay
Dimanche 16	11h00 Vézelay (Paroisse)
Samedi 22	19h00 Vézelay Pas de messe
Dimanche 23	10h30 Menades
	11h00 Vézelay <b>FMJ</b>

Joyeux Noël à Tous! Belle et sainte année 2025

#### Mars

Samedi 1 <sup>er</sup> Dimanche 2	19h00 Vézelay 11h00 Vézelay
Mercredi 5	18h00 Asquins
Cendres	
Samedi 8	<mark>18h00</mark> St Père
Dimanche 9	<b>10h30</b> Vézelay
Appel décisif des	Mgr P Wintzer
catéchumènes	
Samedi 15	19h00 Vézelay <i>Pas de messe</i>
Dimanche 16	11h00 Vézelay

## Prions pour nos Défunts

Nous exprimons toute notre compassion aux familles endeuillées.

Nous avons accompagné dans la paix de Dieu :

Pierrette Cauchois, 91 ans, le 14/10 à Givry Annie Béra, 93 ans, le 19/10 à St Moré Jean Michel Coulon, 72 ans, le 22/10 à Vézelay Pierre-Lou Deforge, 30 ans, le 30/10 à St Père Charles Ranunkel, 90 ans, le 13/11 à Cure Huguette Hubert, 92 ans, le 15/11 à Cure Jean Claude Caquereau, 77 ans, le 27/11 à Fontenay Philippe Lardez, 61 ans, le 28/11 à Vézelay

## Qu'est-ce que la couronne de l'Avent ?

Lorsque tombe l'hiver et que les jours se font courts, le temps de l'Avent apporte cette sereine et discrète lumière qui déjà annonce la joie de Noël. La coutume de dresser une « couronne de l'Avent » — quatre cierges sur un cercle de rameaux verts — est une belle évocation de ce mystère de l'Avent.

Cette tradition populaire préchrétienne devint, au XVIe siècle, en Germanie, un symbole chrétien de l'Avent qui se répandit ensuite dans de nombreux pays. Dans certaines

familles, allumer une bougie de cette couronne, chaque dimanche de l'Avent, est l'occasion d'un temps de prière. La couronne de l'Avent peut en effet nous dire quelque chose de ce temps précédant Noël.



## **Devinette**

Mon premier se boit.

Mon deuxième est ce que nous utilisons pour dormir. Mon troisième nous a été promis pour l'éternité.

Mon quatrième est un cri de joie.

Mon TOUT est une sorte d'arbre qui est courant dans

le pays de Jésus. Que suis-je ?

